



Rue des écoles - 41 270 BOURSAY, Tél. 02 54 80 92 01

Courriel : contact@maisonbotanique.com.

Site internet : www.maisonbotanique.com.

N° SIRET 37906134400022

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Vendredi 29 mars 2024

En présentiel à 20h

Présences :

Les membres du bureau : Grégory TCHALIKIAN, président ; Dominique MANSION, vice-président ; Véronique LENTAIGNE, trésorière ; Clément DUREPAIRE, secrétaire.

Les autres membres du CA : Serge MORICE, Lény FERNANDEZ, Denis CALLU, Béatrice VARIN, Eloïse BOIBESSOT.

Et un public d'une cinquantaine de personnes (adhérents et invités) dont :

M. Marion, Député de la 3^e circonscription du Loir-et-Cher,
M. Pillefer, Sénateur de Loir-et-Cher et conseiller départemental,
Mme Gloanec Maurin, Conseillère régionale et Présidente de la communauté de communes des Collines du Perche,
M. Robinet, Maire de Boursay et son adjointe Mme Aubin,
Mme Monthioux, conseillère municipale de Boursay,
M. Séguineau, Président de la société d'agriculture de Loir-et-Cher,

Le rapport moral :

Le Président, Grégory TCHALIKIAN, et LENY FERNANDEZ, administrateur, présentent le rapport moral.

Grégory Tchalikian remercie le public et les élus présents, les administrateurs et les bénévoles pour leur investissement, les adhérents pour leur soutien et les salariés pour leur travail.

Introduction au rapport moral lu par LENY FERNANDEZ :

« 2023 fut encore une nouvelle année pleine de défis et de réussites pour la Maison Botanique.

L'événement marquant est sans doute l'inauguration de l'Arboretrogne, un site qui trouve enfin son aboutissement après plusieurs années de réflexions et d'investissements de la part des bénévoles comme des salariés. Ce type d'événement nous permet de constater que nous

sommes toujours autant reconnus et soutenus par nos élus, que ce soit localement par nos conseillers municipaux et notre maire, en passant par la Communauté de communes des collines du Perche, mais aussi à une échelle régionale avec la présence de Jean-François Bridet, 8e vice-Président délégué à la Biodiversité, aux Parcs Naturels Régionaux, à la Loire et rivières, à l'eau, à l'air et à la condition animale.

Cet évènement qu'est l'inauguration de l'Arboretogne nous ancre un peu plus dans le dispositif département et régional des Espaces Naturels Sensibles qui est aujourd'hui très investi par notre département et dans lequel nous voyons également un avenir florissant et réjouissant. Il semble par ailleurs que d'autres projets de ce type émergeront localement dans les prochaines années et nous ne pouvons que les encourager.

En dehors de cet événement, l'année a été riche et soutenue en termes d'animations, sorties, colocs et inscription dans diverses actions locales.

Sur le plan humain, cette année a vu de nombreux changements. Comme annoncé l'an passé à l'AGO, Etienne a quitté nos effectifs dans le cadre d'une rupture conventionnelle pour s'inscrire dans un projet personnel et professionnel de réorientation. Ce départ intervient après plus de 13 années au service de la Maison Botanique avec de nombreuses réussites de sa part, la dernière et la plus visible étant sans doute la création du collectif de planteurs et l'orientation de l'association vers les chantiers de plantation de haies. Ce tournant pris essentiellement à l'initiative d'Etienne nous permet aujourd'hui d'être bien positionnés, reconnus localement et apporte une réelle plus-value à l'association. Nous remercions encore Etienne pour son investissement sans failles au cours de toutes ces années. Nous lui souhaitons bonne continuation dans ses projets.

Nous avons accueilli cette année un nouveau salarié, technicien bocage, incarné par Florian qui a pu déjà faire la démonstration de ses compétences lors de sa première saison de plantation cet hiver. Nous percevons chez lui un professionnel investi et consciencieux qui nous rassure quant à l'avenir de ce volet devenu un axe majeur de nos missions.

Cette année est globalement marquée par une volonté du CA de reconnaître et valoriser l'investissement de nos salariés quels que soient leurs postes et leurs missions, notamment sur l'aspect salarial.

Evoquer le fonctionnement de notre association amène également à nommer le départ volontaire de quatre administrateurs en juillet 2023 dans un contexte de désaccord quant aux choix financiers et sur l'articulation entre le Conseil d'Administration et les salariés. Ces départs ne se sont pas faits sans douleur et nous tendons tous aujourd'hui à retrouver un certain apaisement et une meilleure dynamique. Les administrateurs restants se sont d'autant plus mobilisés en cette fin d'année pour mener à bien les missions de l'association et apporter un soutien aux salariés dans un contexte où ces derniers avaient besoin d'être reconnus et entendus.

C'est dans cet esprit que nous avons fait le choix de nous engager cette année dans un DLA sur la Gouvernance, un outil pour nous permettre de fonctionner de manière plus performante et sereine au quotidien.

Il est, dans ce contexte de changement, très encourageant de constater que l'Association continue de drainer et d'attirer davantage de nouvelles personnes, des simples visiteurs aux bénévoles ponctuels, allant même jusqu'à générer des vocations d'administrateurs pour les plus convaincus et engagés. Ces nouvelles énergies viennent soutenir et porter notre belle association dans une dynamique locale, toujours plus en cohérence avec un réseau partenarial qui ne fait que croître d'année en année.

Nous remercions ici l'ensemble de nos partenaires, les élus qui nous soutiennent au quotidien ou au travers d'actions ponctuelles. Nous remercions également l'ensemble de nos financeurs sans qui nous ne serions pas grand-chose. Je parle ici tant des subventions et autres subsides publics que de nos mécènes, de plus en plus nombreux et généreux.

Nous remercions pour finir tous les bénévoles ainsi que notre équipe de salariés qui ne faiblit pas dans son investissement pour l'association. Ils nous permettent d'envisager l'avenir de manière sereine et optimiste.

Nous ne pouvons évoquer cette année 2023 sans évoquer notre ami et ex-collègue Maxence Pelletier qui nous a tragiquement quitté en septembre dernier. Nous souhaitons lui dédier cette AG et lui rendre hommage. Les parents de Maxence ont le courage de poursuivre les valeurs et engagements de leur fils au-delà de sa disparition et notamment à travers la création d'un fonds d'investissement dans des projets en lien avec la protection du vivant. Nous les soutenons et les remercions pour leur courage et leur mobilisation.

Merci à vous pour votre présence et pour votre attention. »

<https://www.leetchi.com/fr/c/fonds-pour-realiser-les-projets-de-protection-des-oiseaux-envisages-par-maxence-7260484>

Rapport d'activités :

Projection d'un diaporama (annexe 1).

Il est présenté par Lola Parmentier et Stéphanie Drelon, co-coordinatrices salariées de l'association. Le rapport d'activité présenté est volontairement synthétique avec un focus sur des actions innovantes ou singulières.

Différents thèmes ont été abordés :

- Les impacts de nos actions en quelques chiffres clés :
 - Vie associative et bénévolat,
 - Fréquentation, investissement et impacts de la Fête Bio,
 - Animations et publics touchés,
 - Fréquentation du site,
 - Arbres plantés et temps bénévoles mobilisés,
 - Adhésions en augmentation.

- Zoom sur quelques faits marquants :
 - Inauguration de l'Arboretrogne, (présenté par Dominique Mansion)
 - Changement du côté de la vie salariale,
 - Formation du CDPNE à l'accompagnement à la plantation et à la création d'un collectif de bénévoles,
 - Notre nouveau site internet.

Bilan comptable 2023 et Budget prévisionnel 2024 :

Le bilan comptable de l'année 2023 est présenté par Véronique Lentaigne, trésorière de l'association.

L'exercice 2023 a été clôturé avec **un excédent de 1090 €**.

Projection du budget prévisionnel 2024.

Les comptes sont approuvés et le quitus est donné par vote à l'unanimité.

Les projets 2024 :

En plus des actions habituelles, l'association assurera le développement d'actions nouvelles :

- DLA (Dispositif local d'accompagnement de l'ESS) sur notre gouvernance,
- Développement de notre rucher école,
- Travail sur l'accessibilité de notre site,
- Planter des arbres avec les scolaires, action soutenue par l'OFB.

Renouvellement du Conseil d'Administration :

Liste des membres du Conseil d'Administration de janvier à juin 2023 :

<u>Co-Président</u> : Grégory TCHALIKIAN	Denis CALLU
<u>Co-Présidente</u> : Sandrine CASARIN,	Lény FERNANDEZ
<u>Vice-président</u> : Dominique MANSION,	Serge MORICE
<u>Trésorier</u> : Philippe FLENNER	Béatrice VARIN
<u>Trésorier adjoint</u> : Frédéric MADRE,	Véronique LENTAIGNE
<u>Secrétaire</u> : Clément DUREPAIRE,	Valérie BOUTILLIER
<u>Membres</u> :	Eloïse BOIBESSOT

Liste des membres du Conseil d'Administration de juin à décembre 2023 :

<u>Président</u> : Grégory TCHALIKIAN	Denis CALLU
<u>Vice-président</u> : Dominique MANSION,	Lény FERNANDEZ
<u>Trésorière</u> : Véronique LENTAIGNE	Serge MORICE
<u>Secrétaire</u> : Clément DUREPAIRE,	Béatrice VARIN
<u>Membres</u> :	Eloïse BOIBESSOT

Démissionnaires :

Frédéric MADRE, Philippe FLENNER, Sandrine CASARIN, Valérie BOUTILLIER.

Sont sortants pour l'année 2024 :

Clément DUREPAIRE et Béatrice VARIN

Se re-présentent :

Clément DUREPAIRE et Béatrice VARIN

Se présentent :

- Sofia Azzouz-Weiswald
(ex-salariée, membre de la commission Fête Bio et bénévole planteuse)
- David Delorme
(membre de la commission Fête Bio et bénévole planteur)
- Anaïs Gressier
(bénévole et adhérente)
- Laura Guillot
(usagère de l'atelier vivant et adhérente)
- MÉRIL JACQUETTE
(stagiaire poterie et nouvelle habitante de Boursay, adhérente)
- Virgile Piercy
(bénévole et bénévole planteur, adhérent)

Après Vote à main levée, les membres du CA élus et réélus sont :

Sofia Azzouz-Weiswald
Eloïse BOIBESSOT
Denis CALLU
David Delorme
Clément DUREPAIRE
Lény FERNANDEZ
Anaïs Gressier
Laura Guillot

MÉRIL JACQUETTE
Véronique LENTAIGNE
Dominique MANSION
Serge MORICE
Virgile Piercy
Grégory Tchalikian
Béatrice VARIN

L'élection des membres du bureau aura lieu lors du Conseil d'Administration prévu le lundi 1^{er} avril 2024 à 18h30.

Présentation des commissions :

- La Commission Fête Bio, présentée par Fabrice Barbier
- Le Collectif de Planteurs/euses, présentée par Florian Vincent

Il est 21h15, la séance est levée.

Verre de l'amitié et buffet de produit locaux.

Grégory Tchalikian, Président
Le 29/04/2024

